

(Pour les Melanges Religieux.)

ALBUM DE LA MINERVE.—La livraison de septembre de cet Album vient de paraître et contient la suite de l'Histoire de Napoléon, la suite de la Peau du Lion, une Prévienton, la suite d'Une de Perdue, plusieurs variétés, un Rébus, et une pièce de musique dont le titre est "Envoyez-moi l'un de vos anges."

Annexion.

Depuis quelque temps nous avons suivi avec attention cette question d'annexion dont la presse du pays s'est occupée très sérieusement. Nous y voyons des arguments très forts pour et contre ; du reste dans des questions aussi graves, les arguments favorables ou défavorables ne manquent pas.

du pays, et nous y avons confiance, surtout l'homme qui voudra travailler comme nous y sommes tous tenus en Canada, s'assurera une position honorable. Echo des Campagnes.

Pour la Californie.

Le manque d'espace nous empêche de publier dans notre dernière feuille la lettre suivante, qu'on nous a écrite de New-York, en date du 11 courant :

1°. Ceux qui se destinent à un voyage en Californie, doivent être en nombre, autant que possible, car 10 personnes passeront à meilleur compte que deux ou une. Il y a aussi une plus grande sécurité physique à se trouver en nombre sur un navire.

M. J. C. ROBILARD, No. 56, Cedar Street, New-York.

La Papauté et la Civilisation.

Je suis loin de m'associer, dit le correspondant Romain du Chronicle, à toutes ces invectives que le plus grand nombre des écrivains polémiques et des voyageurs Anglais, en Italie, ont accumulées contre le Gouvernement Papal d'autrefois.

La Question Européenne.

Il n'y a toujours qu'une grande ou plutôt qu'une seule question en Europe, c'est le maintien, c'est le rétablissement de l'ordre. C'est là le principe essentiel, l'intérêt capital, la nécessité urgente, le but manifeste de toute politique intelligente et honnête : la défense, le salut de l'ordre !

La République n'est-elle pas incessamment à la veille d'être dévorée par la Révolution ? La Révolution avait naguère deux foyers principaux, l'un, en quelque sorte régulier et permanent, qui menace depuis longtemps nos portes : LA SUISSE ; l'autre était de date plus récente : L'ITALIE.

ORDINATIONS. Dimanche dernier, dans la Chapelle du Séminaire de St. Hyacinthe, Mgr. de Martyropolis a conféré le Sous-diaconat à M. Hilaire Villier, les ordres moindres à MM. Chevrouis, LeBlanc et Brisset ; et la tonsure à MM. Dufresne, Tremblay et Godard.

FAITS DIVERS.

UN PRINCE ET SES CONSTITUANS.—La résolution prise récemment par l'honorable commissaire des terres et annoncée dans les journaux, a causé, à ce qu'il paraît, un profond regret à ses électeurs. Ils ne veulent pas perdre un représentant aussi habile que fidèle et intègre.

LES DOUANES.—Les recettes à la maison de douanes de Toronto pour le quartier finissant le 10 octobre, ont été de £12,500. Durant les trois premiers trimestres de la présente année, les recettes excèdent de £1,000 le montant total collecté en 1848.

RECETTES À MONTRÉAL À LA MAISON DES DOUANES, pour le quartier finissant le 5 octobre 1849.

Police.—Voici la liste des arrestations qui ont été faites la semaine dernière :

DEPUTÉS POUR L'ANNEXION.—On a parlé de MM. Moffatt et Papineau comme devant être envoyés en Angleterre par le parti de l'annexion, l'un comme représentant les conservateurs, l'autre les démocrates ; mais cette nouvelle est au moins dénuée de vraisemblance.

LOIS DE NAVIGATION.—ENCORE UNE MERRE TOMBER DE L'EDIFICE ANNEXIONISTE. !—Le télégraphe annonce ce matin, sous la date de Washington, 18 septembre, la nouvelle importante que le département de la trésorerie vient de publier une circulaire concernant une réciprocité dans les lois de navigation après le 1er janvier prochain.

OPINION DE LA PRESSE SUR L'ANNEXION.—Toute la presse anglaise de Québec se prononce contre le mouvement ; et sur les quatre journaux français qui se publient en cette ville, celui de M. Aubin est le seul qui soit annexioniste.

lui sont opposés. Voici l'adhésion de quelques membres de Québec à la protestation publique il y a quelques jours :

Nous, soussignés, concourons dans la protestation contre l'annexion du Canada aux Etats-Unis publiée dans la Minerve du 15 octobre présent, signée par plusieurs membres de la législature, et prions ceux qui ont en main l'original de vouloir bien y apposer nos noms.

Québec, 18 octobre 1849. L. MASSUE, conseiller législatif. LOUIS METHOT, conseiller législatif. J. CHACOT, M. P. P. pour la cité de Québec.

F. LEMMEUX, M. P. P. pour Dorchester. F. X. METHOT, M. P. P. pour la cité de Québec. JOSEPH CAUCHON, M. P. P. pour Montmorency.

CARACAYO N'OR.—Le vaisseau de S. M. le Colapso, dit un journal de Londres vient d'arriver en Angleterre avec 70 tonnes de poudre d'or venant de Californie et de piastres de Valparaiso qui ont été placés dans les voutes de la banque d'Angleterre. Ces espèces ont été transportées de Portsmouth par un convoi spécial et du débarcadère au London Bridge par vingt grandes voitures tirées par 80 chevaux et escortées par la police. Elles contenaient 1400 boîtes et la valeur de cette précieuse charge est destinée à £6,000,000 sterling.

ASSOCIATION DE LA RÉFORME.—Dans plusieurs endroits du Haut-Canada, il se forme en ce moment sous le nom ci-dessus des sociétés politiques, ayant pour objet d'éclairer l'opinion publique sur les questions à l'ordre du jour et de la diriger dans la voie du progrès rationnel et des améliorations possibles et praticables. Ces associations peuvent faire beaucoup de bien et en ce moment il serait désirable que les libéraux du Bas-Canada suivissent un si bon exemple.

PROTESTATION CONTRE L'ANNEXION.—L'hon. M. Caron et MM. Boutillier M. P. P. pour St. Hyacinthe et Armstrong M. P. P. pour Resthur ont ajouté leurs noms à la protestation contre l'annexion.

RAILROAD DE ST. LAURENT ET DE L'ATLANTIQUE.—Les directeurs de la compagnie de ce railroad ont ratifié le contrat pour finir ce chemin jusqu'à la ligne provinciale, passé avec MM. Black, Wood & Co : et d'après le caractère de ces messieurs, nous sommes sûr qu'ils rempliront leur engagement et que le chemin sera ouvert dans trois ans.

On nous dit aussi que les directeurs ont loué le railroad de Montréal à St. Hyacinthe, et de là à Melbourne et Sherbrooke, à un taux d'intérêt amplement suffisant pour payer l'intérêt des "billets de la ce." la garantie du gouvernement, &c. jusqu'à ce que le chemin soit completé.

LES DOUANES.—Les recettes à la maison de douanes de Toronto pour le quartier finissant le 10 octobre, ont été de £12,500. Durant les trois premiers trimestres de la présente année, les recettes excèdent de £1,000 le montant total collecté en 1848.

RECETTES À MONTRÉAL À LA MAISON DES DOUANES, pour le quartier finissant le 5 octobre 1849.

Police.—Voici la liste des arrestations qui ont été faites la semaine dernière :

DEPUTÉS POUR L'ANNEXION.—On a parlé de MM. Moffatt et Papineau comme devant être envoyés en Angleterre par le parti de l'annexion, l'un comme représentant les conservateurs, l'autre les démocrates ; mais cette nouvelle est au moins dénuée de vraisemblance.

LOIS DE NAVIGATION.—ENCORE UNE MERRE TOMBER DE L'EDIFICE ANNEXIONISTE. !—Le télégraphe annonce ce matin, sous la date de Washington, 18 septembre, la nouvelle importante que le département de la trésorerie vient de publier une circulaire concernant une réciprocité dans les lois de navigation après le 1er janvier prochain.

OPINION DE LA PRESSE SUR L'ANNEXION.—Toute la presse anglaise de Québec se prononce contre le mouvement ; et sur les quatre journaux français qui se publient en cette ville, celui de M. Aubin est le seul qui soit annexioniste.

Presque toute la population rurale du Bas-Canada, dans ses adresses au gouverneur-général et à la reine à l'occasion des évènements d'aujourd'hui, a protesté de sa fidélité au gouvernement et offert le secours de ses bras pour le soutenir au besoin. Dans le Haut-Canada tout le parti réformiste en a fait autant, et il renouveau ses protestations de dévouement dans les adresses qui sont partout présentées au gouverneur-général dans son voyage actuel. Il n'y a pas, que nous sachions, un seul journal annexioniste dans le Haut-Canada. Là le parti conservateur déclaré par ses organes qu'il est britannique et veut rester britannique. A Montréal même la majorité des journaux anglais est contre le mouvement. Il n'y a que le Herald et le Courier qui soient décidément pour. Le Witness, journal religieux protestant, désire l'annexion "pour le bien temporel et spirituel" des Canadiens, dit-il, mais non pas l'annexion immédiate ; il veut auparavant qu'on abolisse les corporations religieuses, la dime, la tenure seigneuriale et autres institutions des Canadiens-Français, parce qu'il croit que l'effet de la constitution fédérale américaine serait de les rendre permanentes. La Gazette par des motifs très consciencieux, dit-elle, "ne peut pas aller aussi vite que les signataires du manifeste en question." Le Pilot, organe du gouvernement, il va sans dire, est contre ; et le Transcript combat le mouvement avec beaucoup de force. Canadien.

Nominations.

BUREAU DU SECRÉTAIRE, Montréal, 25 Septembre, 1849. Il a plu à SON EXCELLENCE LE GOUVERNEUR-GÉNÉRAL nommer les Messieurs suivants commissaires pour la décision sommaire des Petites Causes, sous l'Acte 7 Vict. c. 19, savoir :

Pour le Township de Hamilton, Messieurs NICHOLAS FERDINAND BOISSONNAULT, NICHOLAS CAVANAUGH, IGONAC ARBOUR, HARVEY A. MANDERSON et HENRY WATT.

Pour la Paroisse de St. Pierre et St. Paul de la Rivière St. Paul, Messieurs JACQUES SIMARD, VILDEBON TREMBLAY, EULOGE GIRARD, JOSEPH DUCHESNE et ALEXIS OTISSE.

BUREAU DU SECRÉTAIRE, Montréal, 20 Octobre, 1849.

Il a plu à SON EXCELLENCE LE GOUVERNEUR-GÉNÉRAL nommer PIERRE DEVEAU, Ecuyer, pour être un des Commissaires pour le soulagement des Personnes indigentes et insensées et les enfants trouvés dans le District des Trois-Rivières, en la place de Denis G. LaBarre, Ecuyer, qui a résigné.

PAR LE TELEGRAPHE. New-York, 22 Oct. Le Moniteur de Paris du 5 courant, annonce que le Gouvernement Français désapprouve entièrement la conduite de M. Poussin. Il dit aussi que Mr. Lecompte, actuellement à Turin, va le remplacer à Washington. M. Lucien Murat va être substitué à M. Lecompte à Turin.

L'Ambassadeur Turc, à Paris, avait eu le 4, une entrevue de 2h. avec le ministre des affaires étrangères.

La lettre suivante du Rév. Henry Wood, de Concord, N. H. éditeur du "Congregational Journal," papier religieux d'un haut caractère, parle autant que des volumes en faveur de l'excellence du Baume de Wistér :

Concord, New Hampshire, 2 mars, 1846. Mr. S. W. Fowle—Cher Monsieur : Il y eut deux ans l'hiver dernier, une attaque soudaine et violente aux pommues, causée par le froid auquel je m'étais exposé, me força de garder la chambre et le lit pendant plusieurs semaines ; et lorsque je devins mieux, il me resta une telle oppression et difficulté à respirer, que j'étais incapable d'une marche rapide et d'un exercice violent, et que souvent je ne pouvais dormir ou repos sur un lit pendant la nuit. Souvent la souffrance était extrême, et à en juger par l'inefficacité des remèdes dont je fis usage, j'aurais pu la maladie était incurable. Ayant été engagé à faire l'essai d'une bouteille de Baume de Cerises Sauvages de Wistér, sans avoir la moindre confiance dans son efficacité, non plus que dans aucune autre prescription, personne ne peut bien comprendre quelle fut ma surprise et ma joie, quand je m'aperçus que l'oppression était presque entièrement disparue avant même que j'eusse fini de boire une bouteille. Comme j'ai une aversion mortelle pour les remèdes, et que j'en use rarement sans aucun succès, ce soit, la seule sympathie pour ceux qui souffrent m'engage à donner ce témoignage public, et à recommander le Baume de Wistér à ceux qui seront atteints de la même indisposition.

Respectueusement, HENRY WOOD.

A vendre à Montréal par Wm. Lyman et Cie, et par John Carle et Cie, et St. Paul ; aussi par Alfred Savage et S. J. Lyman et Cie, Place d'Armes. Montréal, le 18 septembre 1849.

AVIS AUX INSTITUTEURS.

On demande, pour St. François de Templeton, vis-à-vis Bytown, un Instituteur capable d'enseigner le français, l'anglais du moins médiocrement, et qui de plus sache le plain-chant. Les honoraires offerts sont de £45 à £50.—S'adresser à Messire Jos. Guignot, curé du lieu.

Buste de Monseigneur DEMONSTRAL.

Le Soussigné, acquéreur du Buste de Montréal sculpté par M. Chs. Bollet, prévient les nombreux membres du clergé, et autres personnes, qui en ont retenu des exemplaires, qu'il est prêt à les livrer. Ce Buste est de grandeur naturelle et à faire l'admiration des Commissaires par sa ressemblance parfaite.

Aussi, Statues de la Ste. Vierge de différents grandeurs depuis 5 pieds jusqu'à 6 pouces pour Eglises, Chapelles, maisons. P. E. PICAULT.

Coin des rues Notre-Dame et Bon-Secours. Montréal, 23 Octobre 1849.